
令和元年 第２回 つがる市議会定例会 一般質問通告表 

質問 議席 会派及び氏名 

（質問形式） 
質 問 事 項 質  問  要  旨 

順位 番号 

 

第１席 

 

１２ 

 

五和会 

成田 克子 

（一括質問） 

 

１ 手話言語条例について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 手話言語条例制定の進捗状況について 

① 手話言語条例については、先の１２月議会において取り上げさせていた 

だき、本市も制定に向けて準備を進めているものと思いますが、現在の進捗 

状況をお伺いいたします。 

  ② 平成３０年１２月議会の時点で条例制定されていたのは黒石市、弘前市だ 

けで、本市は県内３番目の手話言語条例を制定する市として期待しておりま 

したが、遅々として進んでおりません。 

令和元年になってから手話言語条例への関心が高まっており、県では今年 

度、条例制定に向けて協議する場を設置しました。また、青森市、平川市、 

三沢市、十和田市では、６月議会において、年度内制定を目指すとしておりま 

す。 

本市においても、年度内の制定に期待するところでございますが、如何な 

ものでしょうかお伺いします。 

 

 

２ 幼児教育、保育の無償化に 

 ついて 

 

（１） 本市の幼児教育、保育について 

① 国では１０月より、幼児教育、保育の無償化の実施となり、本市でも無償 

化を着実に実施出来るように万全の態勢で進めなければならないと考えます 

が、この度の制度の概要と本市の準備状況をお伺いします。 

② ０歳児から２歳児では対応が分かれるようですが、本市で０歳から２歳は 

 何人で、うち対象外となる人数をお伺いします。 
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第２席 

 

６ 

 

五和会 

長谷川 榮子 

（一問一答） 

 

１ 世界文化遺産推薦候補決定 

 を受けて 

 

 

 

 

（１）今後の取り組みについて 

  ① 機運を醸成させるための取り組みは。 

  ② ガイダンス施設の整備予定は。 

  ③ 世界遺産登録された場合の地域活性化策は。 

 

 

２ メロン・スイカフェスティ 

バルについて 

 

（１）フェスティバルの状況について 

  ① 今回の状況をお知らせください。 

  ② 結果を検証したか。 

  ③ 改善点はないか。 

  ④ 「果房 メロンとロマン」のスイーツを持ってこれないか。 

 

 

第３席 

 

７ 

 

五和会 

成田  博 

（一問一答） 

 

１ 廃プラスチックについて 

 

 

（１）本市の現状（実績）について 

  ① 状況をどのように捉えているか。 

  ② 家庭用と農業用の処分した量は。 

   

 

２ 風力発電について 

 

（１）市内の設置状況は 

（２）国内の設置状況等は把握しているか 
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第４席 

 

９ 

 

絆心会 

佐藤 孝志 

（一問一答） 

 

１ 人口減少対策について 

 

 

 

 

（１）総合戦略推進の地方創生関連事業について 

  ① 本市の人口減少の現状について。 

  ② 地方創生関連事業の効果・検証作業の進捗状況について。 

  ③ 増子化に向けた新たな事業について 

 

 

２ 幼児教育・保育料無償化に 

ついて 

 

（１）市の対応・対策について 

  ① 第２子助成事業関連の新たな対策は如何に。 

 

 

第５席 

 

２ 

 

絆心会 

齊藤  渡 

（一問一答） 

 

１ 降水量の少なさに起因する 

農作物への影響について 

 

 

（１）果樹、畑作、稲作などの部門で収穫量の減少や品質の低下など、具体的な事例 

の報告はあるのか 

 

２ プログラミング教育について 

 

（１）２０２０年から小学校、２０２１年から中学校においてプログラミング教育 

が始まるが、本市の教育現場におけるＩＣＴ環境の進捗状況は 
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第６席 

 

１６ 

 

五和会 

伊藤 良二 

（一問一答） 

 

１ つがる市の人口減少に 

ついて 

 

 

 

 

（１）つがる市は消滅可能性都市ということであるが、これはどういうことなのか 

（２）つがる市にも限界集落が出てきたそうですが、これはどういう状態を指すのか 

（３）つがる市の少子化の現状は 

（４）つがる市の高齢化の現状は 

 

 

２ つがる市総合体育館に 

ついて 

 

（１）計画の進捗状況は 

（２）どういう機能を持った施設なのか 

（３）市民が多目的に利用できるのか 

（４）総額約７０億円の事業費に変わりないか 

 

 

３ 市長の政治姿勢について 

 

 

 

（１）財政について、市長の基本姿勢をお尋ねする 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


